

# HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO

Diario de Información, Político e Independiente

SIGLO II AÑO III

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

Número suelto: 15 céntimos

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero

NÚMERO 12.790

SUSCRIPCIÓN Capital, un mes. . . . . Pesetas 2/50  
Fuera, trimestre. . . . . id. 7/50  
Pagos Portugal. . . . . id. 15/00  
anticipados República Argentina. . . . . id. 50/00  
extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 1936

DIRECCION Y ADMINISTRACION SANTA CLARA, 50

Apartado, número 13

Teléfono, 1.723

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS Cuarta plana 20 céntimos. . . . . Ptas. 0'40  
Tercera. . . . . 0'35  
Reclamos y Gacetas. . . . . 0'50  
Primera plana. . . . . 0'75  
Los remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos

## Nuestras fuerzas en los distintos frentes y sectores mejoran sus posiciones, que consolidan

### El comunicado oficial de ayer

Comunicado oficial del Cuartel general del Ejército del Norte, facilitado a las 21 horas de ayer. "No ha sufrido variación alguna en las últimas 24 horas. Nuestras fuerzas de distintos frentes y sectores mejoran sus posiciones, que

consolidan, y ejecutan golpes de mano sobre las líneas contrarias manteniendo en actividad a los destacamentos avanzados en espera de futuras operaciones. En el territorio ocupado por nuestro Ejército, sin novedad".

### Noticias Oficiales

#### SE CONFIRMA OFICIALMENTE LA TOMA DE ARENAS DE SAN PEDRO

Se ha confirmado oficialmente la ocupación de Arenas de San Pedro, en la provincia de Avila. En el día de ayer, en las primeras horas de la mañana, y tras un fuerte combate, se ha efectuado el enlace entre las fuerzas de Caballería de Avila del Ejército del Norte, y las de Infantería de la columna del Sur del general Franco. Continúa el bombardeo de nuestra Aviación.

#### ASTURIAS

Las fuerzas aéreas de la base de

### Se rechaza al enemigo en Talavera

Talavera.—El general Franco comunica que ayer se ha combatido al enemigo en el frente de Talavera, donde fué rechazado un impetuoso ataque contra nuestra vanguardia, causando a los rojos numerosas bajas. En la sierra de San Vicente, fueron recorridos varios pueblos, a pesar de la resistencia enemiga, y de-

rotada una de sus columnas, a la que se ocasionaron 250 muertos.

También dejaron en nuestro poder más de 300 fusiles, un cañón y un mortero.

En la zona limítrofe de las avanzadas de Avila y Toledo, también se registró un combate con bajas vistas al enemigo.

### Detalles de la toma de Pravia

Asturias.—En las operaciones que dieron como resultado la toma de Pravia, se recogieron al enemigo cinco ametralladoras, un mortero, diez y ocho cajas de municiones, diverso material de guerra, y un buen número de prisioneros, entre los cuales figura un capitán de Infantería.

En la zona de Villablino, durante un reconocimiento, fué sorprendida una pequeña partida enemiga, a la que se hicieron dos muertos.

#### Le interesa

Ver en 3.ª plana Sección de Anuncios

### Un conato revolucionario en Portugal

Lisboa.—Ha estallado un movimiento revolucionario, que por la rápida intervención del Ejército se puede considerar ya sofocado. Las fuerzas del Ejército patrullan por las calles, y hacen servicio de custodia en los Bancos y demás establecimientos públicos.

En algunos puntos se han registrado encuentros que han terminado ventajosamente para el Ejército, habiéndose causado a los rebeldes seis muertos y cinco heridos.

### Noticias de "Radio Zamora"

El general Mola, ha rechazado las condiciones ofrecidas por el gobernador civil de San Sebastián, para el rendimiento de la ciudad. En su consecuencia, se ha ordenado el bombardeo de la capital, cuya situación es angustiada.

Se confirman las noticias acerca de las divergencias de criterio entre nacionalistas y anarquistas de San Sebastián. Últimamente se han librado en las calles violentos combates. Los nacionalistas insisten en

su acuerdo de dar fin a la lucha contra España, entregando la ciudad a nuestro Ejército.

Desde las proximidades de la capital guipuzcoana, ha podido apreciarse que la población de Pasajes está envuelta en llamas, último crimen que cometen los rojos en su catrática huida.

### Espanoles residentes en Buenos Aires a España

—Se reciben noticias de Buenos Aires, asegurando que los elementos falangistas de aquella nación, han fletado un barco con destino a España, a bordo del cual, viene buen número de voluntarios espa-

ñoles, para luchar en las filas del glorioso Ejército. También traen abundante cantidad de víveres, que seguramente se aproximan a unas 400 toneladas.

### Continúan las manifestaciones en Francia

París.—Continúan los obreros extremistas, haciendo ostensibles protestas contra el Gobierno francés por su acuerdo de respetar el pacto de neutralidad. Por otra parte, numerosos obreros de derechas, pertenecientes a los sindicatos católicos, organizaron una imponente

manifestación, que se dirigió a la prefectura de policía, dando vivas y mueras. Tuvo que intervenir la policía y entonces la manifestación se extendió por los barrios de la capital, llevando a la cabeza la Bandera nacional yentonando la Marsellesa y otros himnos patrióticos.

### La reunión de San Juan de Luz

Roma.—Puede considerarse fracasada la reunión de diplomáticos que debía celebrarse en San Juan de Luz, porque el Gobierno de Madrid ha comunicado a su representante Américo Castro, que para tratar esta cuestión, pueden reunir-

se en Madrid, donde reside el único Gobierno que garantiza la vida de los diplomáticos.

Naturalmente, el Cuerpo Diplomático a pesar de todas estas garantías, no quiere pasar por el trance de reunirse en Madrid.

### MADRID BAJO LA ANARQUIA

#### Relato de un fésigo presencial

En Madrid, todos los partidos que componen el Frente Popular, incluidos anarquistas y sindicalistas, han lanzado últimamente un manifiesto en el que dicen que elementos irresponsables que son enemigos de la República, han cometido actos reprobables por odios personales, y otros con la intención de causar divergencias entre las organizaciones políticas y obreras.

Continúa diciendo, que en vista de ello, las organizaciones del Frente Popular, deben tomar medidas para evitar tales desmanes e imponer el principio de autoridad. Para poner fin a los excesos, anuncia que en lo sucesivo no podrán efectuarse registros ni detenciones de ninguna clase, sin la orden del Comité de vestigador.

El manifiesto pide a los madrileños que presten su ayuda al Comité de investigación, informándole de cualquier registro o detención que se haga sin permiso de este organismo.

Este manifiesto es por tanto una prueba palmaria de que el mismo Frente Popular reconoce que se han cometido actos motivados por odio personal, y excesos que justifican y atestiguan cuantos han tenido la fortuna de escapar de Madrid.

Últimamente ha llegado a Burgos un joven abogado madrileño, que logró escapar de la capital roja, después de pasar una verdadera odisea.

Este abogado, se casó sin padrinos ni testigos, el último día en que hubo iglesias en Madrid, oyendo durante la ceremonia religiosa el tiroteo próximo y las campanas de los bomberos, que acudían para librar del fuego algunos templos.

Después, más de un mes de angustia, bajo el tiroteo rojo con continuas escapatorias cada vez que el riesgo mortal de la detención, se acercaba. Por último, diez días de reclusión en uno de los contados refugios, durmiendo en el suelo, compartiendo dos pequeños jergones con otras cinco personas. Y al fin, la huida en un avión alemán, pasando por Barcelona, y llegando a Marsella para poder regresar de nuevo a España, pero a la verdadera España, para contribuir a su definitiva liberación del salvajismo y de la anarquía.

A pesar de las angustias morales y materiales sufridas, dice que sin duda alguna su mayor emoción fué al contemplar, en la frontera, desde el lado de Francia, la gloriosa bandera roja y gualda que ondeaba sobre la caseta de la aduana de Irún. Su emoción al traspasar el Puente internacional y poder gritar a pleno pulmón entre requetés, falangistas, Guardia civil y Carabineros. ¡Viva España!, no es para describirla.

Sólo entonces después de haber visto que España se hundía y de contemplar ahora su resurgimiento—dice—puede darse cuenta de lo que es el amor a la Patria. El espectáculo de nuestros soldados y milicias cantando himnos patrióticos, es algo que no olvidaré mientras viva.

De la situación en Madrid ha manifestado que la falta de aprovisionamientos no es todavía muy grande, escasea la leche, la mantequilla, las patatas, las carnes, los pescados, el tabaco y la gasolina. En la ca-

lles se forman colas de centenares de metros, ante las tiendas, cuando las gentes tienen conocimiento de que se ha recibido algún artículo.

Los daños que se están haciendo a la ganadería son incalculables, porque para que haya alguna carne, cada día se traen de la zona de Colmenar o de Los Molinos, docenas de vacas lecheras, que son sacrificadas, y para justificar su cotidiana tránsito por la Castellana, pleno día, se acude al descarado embuste de que son botín recogido al enemigo, como si en alguna guerra pudieran repetirse diariamente victorias con idéntico botín.

La mayor parte de los alimentos están acaparados por los comités rojos, para sus incondicionales, habiéndose establecido grandes depósitos de subsistencias que no ve la población civil.

A los solados es frecuente verlos con caras famélicas, con las guerras desabrochadas y sin gorro. Cuenta haber visto a dos de ellos en una frutería, pidiendo que les vendieran tres albaricoques por cinco céntimos, único dinero que les quedaba, porque llevaban dos días sin comer.

Los presos políticos pasan días enteros sin probar bocado; en los patios de las prisiones son a veces tiroteados impunemente, desde las azoteas próximas, los fusilamientos en la Casa de Campo, pradera de San Isidro y patio de la galería quinta de la Cárcel Modelo, se multiplican y frecuentemente son presenciados por un público infame, que se solaza con el espectáculo del sacrificio de nuestros mártires.

La cabeza y otros miembros de algunos fusilados, son exhibidas por las calles y algunos de aquellos han sido arrojados a las alcantarillas. Los automóviles de los milicianos rojos, que ya no quieren volver al frente, corren desesperadamente por las calles como si llevaran el espíritu de Satanás.

La concentración de automóviles destruidos en las calles de la ciudad y sus alrededores, es enorme, pues muchos de ellos son conducidos por lavacoques que nunca cogieron en sus manos un volante.

Muchas tiendas aparecen cerradas a pesar de las elevadas multas que por este motivo se impone a los comerciantes, pues casi todos prefieren huir o esconderse a dar sus artículos por unos vales que no tienen valor alguno.

Cuando este testigo salió de su último escondite para huir en dirección al aeródromo, todos los compañeros le suplicaron que hiciera saber a los dirigentes del movimiento salvador de España, los detalles de la situación angustiosa de cuantos en Madrid no pertenecían a los rojos. Estos ya han que nunca se vuelve, a particulares comenzado a sacar a paseos de los que no se han distinguido por ninguna actuación política y se teme que esto continúe aumentando.

También ha dicho el joven abogado madrileño, que al pasar por Barcelona, apreció un vacío de muerte en los alrededores del muelle, donde apenas había barcos mercantes destacándose los buques extranjeros que desde allí protegen a sus súbditos.

†

EL SEÑOR

## Don Manuel Vicente y Medina

ABOGADO

Profesor del Instituto y Escuela Normal-Vocal del Tribunal Contencioso-Administrativo

### FALLECIÓ EN MADRID,

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Los Claustros del Instituto y Escuela Normal y el Colegio de Abogados; su afligida esposa, doña Fernanda Cuadrillero de la Rosa (ausente); sus hijos, D. Manuel, doña Fernanda, doña Antonia, don Felipe, D. Arturo y doña María del Socorro; hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan se dignen encomendar su a'ma a Dios Nuestro Señor y asistir a los Funerales que se celebrarán mañana viernes, a las diez de la misma, en la Iglesia parroquial de San Torcuato, de esta ciudad, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

Zamora, 10 de Septiembre de 1936.

Casa dolorida: San Torcuato, 42

(No se reparten esquelas)





